

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literarias y artes
y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

AÑO XLII. NÚM. 12244

TERCERA EDICION

Madrid, Jueves 15 de Octubre de 1891

DE LA NOCHE

OFICINAS FACTOR 7

DESCONFIAD! DESCONFIAD!

La casa Victor Vaisier, de Paris, ha hecho popular el nombre de Gongo aplicándolo a su incomparable jabon de tocador, perfumado tan deliciosamente. Este maravilloso jabon tiene por titulo Jabon de los principales del Congo y lleva siempre el nombre de su fabricante, Victor Vaisier. Conviene, pues, ponerse en guardia contra las groseras imitaciones, inspiradas por el deseo inmoderado de lucro.

LA HIGIENICA.

Agua vegetal de Arroyo, premiada en las exposiciones científicas de Bruselas con medalla de oro en 1889; y en la de Madrid con la de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente a los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha ni la ropa; es inofensiva, aromática y refrescante en su grado, lo que hace que pueda usarse con la mano como si fuese la más recomendable brillantísima. Se expone en las principales perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias. Al por mayor, calle de Preciados, 56, PRINCIPAL.

AVISO
Para vinos gusten el lugar de Moreno. Los que gustan presenciar su fabricación, de 1 a 7 tarde, P. V. (Chamberi), 3.
TRANSPORTES PARA ULTRAMAR
L. Ramirez-Alcala, 12.—Madrid.

ANTIDIFTERICO EGS.

Tratamiento seguro p. curar la angina difterica sin molestar enfermos. Farmacias.

ÚLTIMAS NOVEDADES

en sederia, lenceria, paños, frazadas, chiflotes, cachemiras de la India, jelpas, mantelinas, confecciones y cuanto ha indicado la moda. Leandro Gonzalez, plaza del Angel, 13 y 14 (frente a Espoz y Mino).

ULTIMAS NOVEDADES

en artículos de camiseria y guanteria.
Llaguno y Gutierrez, Peligros, 10 y 12.

PARA SEÑORAS
se han recibido los últimos modelos de Paris en Sombreros de 15 a 125 pesetas. Chaquetas de 6 a 100. Abrigos largos de 20 a 300. Levitas y pelterinas 25 a 300.
RODRIGUEZ, PLAZA DEL ANGEL, 6.

A. VALLEJO
MUEBLES, TAPIERIAS Y COLGADURAS
Próximo a las Calatravas
TELEFONO 941

Madame ANTOINETTE et FILLES
dentistas de SS. MM.—PUERTA DEL SOL, 13, 2.º

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GOBERNACION.—Real orden desestimando las reclamaciones que sobre exámenes de Correos han presentado varios empleados que fueron del ramo. —Otra fijando la situacion de los funcionarios del cuerpo de Correos que renuncian al examen exigido por el artículo 12 del decreto de 12 de marzo de 1889.

—Otras aprobatorias de los itinerarios del tren correo de Alicante a Murcia y de Madrid a Badajoz.

FOMENTO.—Reales órdenes disponiendo se anuncien a concurso las cátedras de patología médica y de anatomía descriptiva, vacantes en las universidades de Valladolid y Santiago.

TELEGRAMAS DE FABRA.

Londres, 14.
Clausura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 67 3/4.

Paris, 14.
La comision de presupuestos ha oido a M. Rouvier y a petición del mismo se ha acordado no incluir en dicho presupuesto la reforma del impuesto sobre las bebidas. En el curso de la conferencia M. Rouvier declaró que el gobierno apoyará la proposición del diputado M. Brisson, relativa a la reforma de los gastos judiciales, reforma que figurará incluida en el presupuesto.

La misma comision conferenció con el ministro M. Barbey, quien se opuso a las conclusiones del dictamen de monsieur Brisson acerca de la marina. La comision, no obstante, aceptó dichas conclusiones.

San Petersburgo, 14.
Asigúrase que la entrevista de los Sres. Giers y Rudini para nada se ha referido a las relaciones de Rusia con Italia ni con otros países. El Sr. Giers trató preferentemente con el ministro italiano de las cuestiones que dividen a Italia y Rusia, y con especialidad la cuestion búlgara y la del paso de los Dardanelos.

Roma, 14.
Los círculos políticos conceptúan la entrevista de Monza, entre Giers y Rudini, como un simple acto de cortesía, atendiendo a su escasa duracion. Nada, sin embargo, ha traspirado de la misma, ni puede saberse el grado de exactitud que tendrá el rumor que ha circulado de haberse comunicado a Giers el tratado de la triple alianza.

Nueva York, 14.
Segun despachos de Montevideo, en la reciente sublevacion han sido muertos 53 insurrectos y otros muchos han huido al campo. Parece que los rebeldes habían comprado a 20 italianos para que asesinaran al presidente. La policia, descubriendo el complot, hizo fracasar los planes de los rebeldes. Los partidarios del gobierno acusan a los sacerdotes de haber fomentado la insurreccion. Así lo dice el *New York Herald*.

Aden, 14.
Ayer martes salió de este puerto para Suez el vapor correo *Isla de Mindanao*, de la compañía Transatlántica.
Copenhague, 14.
La familia imperial rusa marchará a

Crimea el día 22 del mes corriente, atravesando a Alemania.

Londres, 14.
Informes fidedignos permiten desmentir el rumor procedente de Shanghai de haber declarado rotas sus negociaciones con China los ministros extranjeros acreditados en Pekin.

Bruselas, 14.
El príncipe heredero de Italia ha salido para Monza en la tarde de hoy.

Londres, 15.
Un despacho de Terranova anuncia el naufragio del vapor trasatlántico inglés *Ciudad de Roma*.

La noticia que había circulado de haber ocurrido un caso de difteria en el Palacio Real, ha sido desmentida.

El día 3 del corriente falleció, en efecto, una niña, sobrina del conserje, en la habitación de éste, en el piso alto, pero fué a consecuencia de una angina inflamatoria, no de difteria, segun se ha demostrado en la informacion abierta por el médico de Palacio señor San Martín. En la habitación donde ocurrió el fallecimiento se han adoptado, no obstante, todas las medidas convenientes de saneamiento y desinfección.

Anoche se puso en escena en el teatro de la Princesa la conocida comedia de Dumas, *Dionisia*.

María Tubau, interpretando el papel de protagonista, estuvo admirable. Los aplausos y las llamadas a escena se sucedían sin interrupcion, y la gran actriz se vió obligada a presentarse muchas veces en escena, llamada por el público, que la hizo una gran ovación. Las señoras Pino y Alvarez (doña Josefina) y las señoritas Badillo y Ortiz contribuyeron grandemente al éxito. Vallés, Manini, Amato, Manso y Peña estuvieron admirablemente bien y fueron todos muy aplaudidos.

El teatro estaba brillante, con todas las localidades ocupadas por distinguida concurrencia.

El martes próximo, probablemente, se estrenará en aquel teatro la comedia en tres actos *Maria Egipcíaca*.

Para esta funcion había ya anoche considerable pedido de localidades en la contaduría de aquel coliseo.

Anoche se dijo que las Cortes reanudarían sus tareas antes de Navidad. Es prematuro cuanto sobre este asunto se diga, porque no se ha ocupado en él todavía el consejo de ministros.

El Sr. Bosch no regresará a sus posesiones de Albacete hasta la semana próxima.

Mañana viernes, a las cinco de la tarde, se reunirá en su local, costanilla de Santa Teresa, 12, bajo, en sesion pública la asociacion general de Agricultores de España, para hacer distribucion solemne entre los profesores de sus enseñanzas de las medallas de plata con que esta corporacion quiere expresarles el justo reconocimiento a sus desinteresados servicios.

La asociacion tratará después de la forma de concurrir, dentro del límite de sus estatutos, al alivio de los agricultores perjudicados en las inundaciones últimas.

La entrada al local de la reunion es libre.

Una interrupcion en la luz eléctrica obligó anoche a la empresa del teatro circo de Parish a suspender la funcion anunciada, devolviendo el importe de las localidades a las personas que no quisieron conservarlas para hoy.

Esta noche, designada por la empresa como funcion de moda, se pondrá en escena la preciosa zarzuela *El ábalo en el poder*, que tan extraordinario éxito obtuvo anteaño.

—Por igual causa que en el teatro circo de Parish, tuvo tambien que suspenderse anoche la funcion en el teatro de Eslava.

—En el Jai-Alai de Madrid se verificará mañana viernes, a las tres y media de la tarde, un gran partido de pelota a cesta entre los afamados jugadores Gabriel Cheveste y José Sarasua, contra Anacleto Salazar y Ricardo Bicaudi.

—Como hemos anunciado, el próximo sábado 17 del actual se estrenará en el teatro Martin un drama en tres actos, dividido en cinco cuadros, relacionado con las escenas producidas en los momentos de la catástrofe ocurrida por efecto de las inundaciones y que se titula *Consuegra!*
Se destina el 25 por 100 de la recaudacion al aumento de la cuestion de la prensa para el alivio de las víctimas de Consuegra y de Almería.

El Sr. Sagasta, a su llegada a Avila, fué obsequiado con una serenata.

Refiriéndose a las últimas deserciones ocurridas en las obras de la Biblioteca Nacional, dice nuestro colega *La Epoca*:

«Es necesario que el Ayuntamiento

haga cumplir estrictamente las ordenanzas municipales, que obligue a los contratistas a que pongan andamios de seguridad, y que, si no lo hacen, cuando se publiquen noticias como la que acabamos de publicar, pueda leerse al día siguiente otra que diga:

«El Ayuntamiento ha impuesto al contratista de tales obras una multa por desobediencia a las ordenanzas, dando además cuenta del hecho a los tribunales para que le obliguen a pagar una indemnizacion a la familia del albañil que murió ayer por haberse caído de un andamio hallándose trabajando.»

Esta es la ejemplaridad que hace falta.»

El duque de Tetuan fué comisionado por la reina, apenas llegó anoche a Palacio, para que se enterara del estado del Sr. Cánovas del Castillo.

Tambien visitaron al jefe del gobierno anoche los Sres. Silvela y Villaverde.

El Sr. Cánovas del Castillo se encontraba anoche mucho mejor y hoy irá a despachar con S. M.

No se celebrará Consejo de ministros apesar de esta mejoría, por ser hoy los días de la infanta doña Teresa.

Hoy llegará a Madrid el regimiento de San Fernando, que ha prestado durante el verano el servicio de guarnicion en la Granja.

Por el vicariato general del ejército y de la armada se ha publicado un edicto, convocando a oposiciones para proveer treinta plazas de capellanes segundos del ejército con el haber anual de 2100 pesetas, en los distritos militares de la Península y Ultramar.

Han obtenido el título de profesores normales D. Pedro Sanchez y Nuñez, D. Arsenio Ortiz y Rodriguez, D. Aniceto Mayoral y Ayala, D. Pedro Martín Sanchez, D. Rufino Menendez, don Pedro Martín, D. Eugenio Andrés y Sanchez, D. Antonio Villaverde y Macías, D. Leopoldo Belinchon Carrero y D. Andrés Garrido.

El teniente de alcalde del distrito de Buenavista Sr. Peñasco, ha llamado a su despacho é impuesto fuertes multas, a treinta y dos dueños de tabernas, por permitir la entrada, fuera de la hora reglamentaria, en sus establecimientos, burlando de este modo los bandos de policia urbana.

Tambien ha dispuesto multar a los dueños de casas de vacas que no han cumplido las órdenes dadas para enumerar las reses no suscritas en el padron.

La comision que entiende en la construccion de la Necrópolis del Oeste ha pasado una comunicacion al Instituto Geográfico, pidiéndole nota de la extension y dueños de los terrenos que se piensan adquirir con el objeto indicado entre el camino de Carabanchel y el arroyo Luchi.

La comision de obras, cumplimentando el acuerdo tomado por el Municipio en una de las sesiones anteriores, dirigirá una comunicacion a los dueños de las casas denunciadas, para que en el plazo de dos meses sean demolidas, así como tambien aquellas que reclame el ensanche y ornato de la via pública.

La real orden que ha dirigido el ministro de Hacienda a sus compañeros de gabinete para la formacion de los presupuestos, se halla concebida en los términos siguientes:

«S. M. la reina regente, en nombre de S. M. el rey (q. D. g.), se ha servido disponer, de acuerdo con su Consejo de ministros, como a V. E. consta, que, antes del día 1.º de noviembre próximo, cada uno de los departamentos ministeriales remita a este de Hacienda, con arreglo a lo prescrito en el art. 12 de la ley de presupuestos de 7 de julio de 1888, una nota de las variaciones que para la formacion del proyecto de presupuesto de 1892-93 juzgue convenientes hacer en el presentado al Congreso de los diputados en 24 de abril último para el año económico actual, teniendo desde luego por hechas en él las rebajas determinadas en el art. 3.º del real decreto de 16 de julio, y siendo al mismo tiempo la voluntad de su majestad que, evitándose todo aumento de gastos, se propongan las mayores economías posibles que contribuyan a combatir el déficit en que la Hacienda se encuentra.»

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.»

Anoche a las nueve se oyeron dos detonaciones de arma de fuego en el paseo de la Castellana. Al acudir los guardias encontraron una pareja sentada en un banco, teniendo ella un pequeño revólver en las manos. Al ser interrogada, la joven parece que mani-

festó que se había escapado de su casa con objeto de suicidarse, porque era desgraciada en amores.

Ella y el sujeto que la acompañaba fueron conducidos al juzgado de guardia.

Desde hoy las horas de oficina en el ministerio de Ultramar serán de doce a cinco de la tarde.

La indemnizacion que reclama a la compañía del Norte la familia de don Juan Aburto, muerto en el choque de trenes de Burgos, asciende a un millón de pesetas.

El gremio de canteros celebró anoche, a las ocho y cuarto, en el liceo Riús, una reunion para tratar del capital asunto de las huelgas.

Se presentó una proposicion, suscrita por dos individuos, pidiendo que éstas terminaran y que se dejara a cada cual en libertad de trabajar y hacer, respecto a horas de trabajo y jornal, lo que tuviera por conveniente, y después de combatida energicamente por cuatro individuos de los agremiados, se puso a votacion, siendo desechada por unanimidad.

Acordose, pues, la huelga general en todas las obras y talleres, excepto en las que están realizando por contrata, que son las de la Biblioteca, Almudena, Academia y Bolsa.

La reunion, a la que asistieron 450 individuos, terminó con el mayor orden a las doce de la noche.

A un sujeto que estaba anoche examinando una pistola en su domicilio, calle de Jesús del Valle, núm. 18, se le dispararon los dos tiros, con tan mala suerte para un amigo que se encontraba en la misma habitacion, que ambos proyectiles produjeron a éste heridas gravísimas, de que fué curado en la casa de socorro del distrito de la Universidad.

El agresor fué puesto a disposicion del juzgado de guardia.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(NACIONALES.)

Valencia, 14 (9 n.)
En el pueblo de Godella, donde se encuentra de temporada la distinguida familia del Sr. Burriel, su hijo German salió anoche de pasco y dos desconocidos le detuvieron y amordazaron exigiéndole que les entregase 2000 pesetas si no queria morir. El joven indicó por señas que se las daría, y cuando le soltaron trató de escapar; pero los desconocidos le arrojaron a un hoyo y le dispararon un tiro, que no le hirió. Logró el agredido quitarse la mordaza y pedir auxilio, en cuyo momento huyeron los ladrones, saltando las tapias de la dehesa de Carsé. El padre del joven saltó tambien las tapias para perseguirlos, pero al caer se lastimó una pierna, y los agresores habían desaparecido ya.

El German había recibido recientemente un anónimo pidiéndole que depositara 2000 pesetas en el puente de Serranos, porque en caso contrario, le matarían. La policia se apostó en el sitio y hora convenidos, pero no vio a nadie.—*Ferrando*.

Zaragoza, 14 (5:20 t.)

Los toros de Aleas jugados esta tarde han resultado malos. Caballos muertos, 11.

Tanto Espartero como Guerra han hecho lo imposible por cumplir, quedando regular no más. La entrada, mediana.—*Fondevila*.

A LAS CUATRO DE LA TARDE

TELEGRAMAS DE FABRA:

Londres, 15.

Un despacho de Terranova anuncia el naufragio del vapor trasatlántico inglés *Ciudad de Roma*. La noticia necesita, sin embargo, confirmacion.

Berlin, 15.

Despachos recibidos de Erfurt dan cuenta de haberse inaugurado ayer las sesiones del Congreso socialista.

El obrero Singer pronunció un discurso relativo a las cuestiones encomendadas a la resolución de dicho Congreso, cuyos debates ofrecen hasta ahora escasa importancia.

Buenos Aires, 15.

El Senado ha desechado el proyecto relativo al curso forzoso del papel moneda ya aprobado por el Congreso. Este acuerdo de la Cámara ha producido muy buen efecto.

Londres, 15.

Las noticias recibidas del Uruguay dicen que el orden público ha quedado completamente restablecido en todo el territorio de la república.

Londres, 15.

Noticias oficiales comunicadas desde el Brasil al ministerio de Negocios dan cuenta de la aparición de la fiebre amarilla en la ciudad de Los Santos y la viruela en Río Janeiro.

Londres, 15.

Las noticias de Río Janeiro son contradictorias.

Mientras los despachos de origen ofi-

cioso pretenden que se goza de completa tranquilidad moral y material en la república, otros telegramas suponen que reina allí grande efervescencia contra el gobierno hasta el punto de haberse visto éste obligado a impedir toda clase de manifestaciones públicas.

El jefe del Estado general Deodoro Fonseca, ha experimentado notable mejoría, aunque se duda que esta sea duradera, pues padece de una enfermedad crónica.

Londres, 15.

Los despachos de Terranova dan cuenta del espantoso temporal que se ha desencadenado en aquellas costas, habiendo ocurrido, segun se cree, bastantes siniestros marítimos.

Sin embargo, no se sabe todavía a punto fijo qué buques se han perdido, y por lo tanto habrá que esperar la confirmacion de los rumores que sobre el particular circulan, porque algunos de ellos no obedecen más que a conjeturas.

La poblacion de Madrid se ha elevado en un siglo de 156672 habitantes a 470283, es decir, un aumento de 313 mil 611.

La iglesia del vecino pueblo de Fresnedilla apareció saqueada anteayer.

Los ladrones, que se han llevado cuantos objetos de algun valor encontraron, no han sido habidos, debiendo suponerse sean los mismos que recientemente robaron la del inmediato pueblo de Cadalso.

En la parroquia de Bañobre, Ayuntamiento de Castro (Puentedeume), una joven soltera, de poco más de 20 años, dió a luz con toda felicidad dias pasados, cinco robustas niñas que gozan de excelente salud.

Uno de los coches que hacen el servicio entre Salamanca y Bejar volcó el día 11 a la bajada del puerto de Vallejera, resultando contusos algunos viajeros.

Ha fallecido en Rivas de Sella (Oviedo), D. José Ramon Cobian, hermano político de nuestro particular amigo el secretario del director general de Comunicaciones D. Ricardo Magasen.

Por iniciativa del jefe de la explotacion del ferrocarril de Medina a Salamanca y frontera portuguesa, se ha hecho una suscripcion entre los empleados para alivio de las víctimas de Consuegra y Almería que asciende a 615 pesetas 20 céntimos.

Han terminado en Orense las sesiones del juicio por jurados en la causa instruida en el juzgado de Rivadavia por el delito de haber volado con dinamita la casa que habitaba D. Ventura Lourido, ocasionando la muerte de éste y la de su hija Anunciacion y causando lesiones a la esposa del mismo y a otras dos personas.

El fiscal ha pedido la pena de muerte para los procesados José Perez Lorenzo y Benito Ramos Anton.

Ha recaído en la enfermedad que padecía nuestro amigo el distinguido escritor Sr. Gomez de Tejada.

Desearíamos un rápido y total restablecimiento.

HAN FALLECIDO:
En San Sebastian, doña Salvadora Echevarrena y D. Epifanio Uria.

En Cádiz, D. José María Alvarez Ceada.

En Bejar, doña Melchora Sanchez. En Salamanca, D. Marciano N.º, catedrático de la escuela de Medicina.

La reseña de los toros de Ripamillán que han de lidiarse mañana 16 en Guadalajara, es la siguiente: *Verdugo*, colorao ojo perdis; *Carbonero*, castaño lombardo; *Cura-ancha*, retino claro ojo perdis; *Baratero*, amolotonado; *Sereño*, castaño albardao, y *Andarín*, chorreao en verdugo. De sobrante, viene *Láncero*, colorao claro. Todos son de cinco años y excelente lámina y trapío.

—Habiéndose agravado la lesion que venia sufriendo el matador Reyerte, no tomará parte en la corrida que mañana ha de celebrarse en Guadalajara, haciéndolo solamente su cuadrilla con Pepete.

El Espartero ha salido ya de Zaragoza para aquel punto.

Se ha reunido en Granada la comision directiva nombrada para redactar el periódico que ha de publicarse en dicho punto, y cuyos productos se destinan a los inundados de Consuegra y Almería.

El periódico se titulará *Granada*, y tendrá el tamaño de la *Ilustración Española y Americana*.

La tirada será de cuatro mil ejemplares.

Noticias de Cartagena dicen que el torpedero fabricado en aquel arsenal ha ofrecido unos resultados que superan

de los construidos en Austria y Alemania.

La carga para los ensayos fué de 40 kilogramos de algodón pólvora.

El 29 del actual se verificará en nuestra plaza de Toros la corrida organizada por la prensa de Madrid á beneficio de los inundados de Consuegra y Almería.

El motivo que ha tenido la comision para fijar esta fecha no ha sido otro que el de que para entonces tendrán cumplidos sus compromisos las cuadrillas que en ella han de tomar parte, si bien en su elogio diremos que todos se mostraron desde luego dispuestos á realizar su generoso ofrecimiento tan pronto como la comision se lo indicase.

Los matadores serán: Lagartijo, Mazzantini, Espartero, Guerrita, Torerito y Bonarillo.

Todas las demás cuadrillas que se han ofrecido, asistirán á la plaza con los trajes de torear para hacer el paseo.

Cuenta la comision con un toro del duque de Veragua, otro de Orozco, otro de Hernandez (D. Estéban), otro de Mazzantini, otro de Adalid y otro de Aleas. Se espera que envíe tambien una cada una de las ganaderías siguientes: de D. Félix Gomez, de Bañuelos y de D. Agustin Solís. El Sr. Udaeta (don Faustino) ha dicho que no tiene en estos momentos en su ganadería toros en buenas condiciones de lidia, pero que contribuirá gustoso á los gastos que la corrida ocasione, si fuese necesario, con 500 pesetas.

La Diputacion provincial pone á disposicion de la comision de la prensa, además de los billetes, la guardia amarilla y el batallon de niños del Hospicio.

Con tales elementos la fiesta resultará lucidísima.

El alcalde de Consuegra ha mandado dar un pregón citando á los parientes y encargados de los huérfanos que han quedado tales á consecuencia de las inundaciones, para abrir un registro de huérfanos para responder á las corporaciones y á los particulares que desean encargarse de algunos huérfanos, á fin de darles educacion.

Mañana hará 26 años que tomó en Madrid la alternativa de matador de toros, de manos del ya difunto diestro Cayetano Sanz, el torero cordobés Rafael Molina (Lagartijo).

El toro que mató en ella era de doña Gasta Ortiz, viuda de Ginés, de cuya casta se hizo despues la ganadería de Salas. Se llamaba Barrigon; tomó 13 varas, mató tres caballos, le banderillaron con dos pares y medio y le mató Rafael de una estocada superior á volapié.

Bajo la presidencia del Sr. Rodriguez Arias se ha reunido la junta ordinaria de la Marina, acordando la adquisicion de 1000 fusiles para el *Maria Teresa*.

Trataron además de asuntos de escaso interés.

La comision de representantes por Lérida, de la cual forman parte los señores Cabezas y Alonso Martínez (don Vicente), visitó ayer tarde al señor ministro de la Guerra, celebrando una larga conferencia, para interesar al señor Azoárraga en favor de la construcción del ferrocarril Noguera y Pallaresa.

El Sr. Azoárraga contestó que su actitud en este asunto es perfectamente neutral y está decidido á que la ley se cumpla.

Se encuentra tambien en Madrid la comision de Zaragoza que viene á gestionar del gobierno que se emprendan pronto obras públicas en aquella provincia con que remediar la miseria que allí existe.

El día 16 del corriente empezarán las maniobras militares que han de realizar las tropas de la guarnicion de Valencia.

Dicho día saldrán de la capital, pernoctando la brigada del general señor Alonso Gasco en Liria y la del señor March en Villamarchante.

Lo mismo la marcha que el acantonamiento y demás prácticas militares se harán como en campaña.

El 17 se simulará la accion entre las tropas, y el 18 por la mañana habrá misa de campaña en Liria, revista y desfile, regresando los cuerpos á la capital.

El comandante del puesto de la guardia civil de El Molar participa que uno de los grandes tubos de hierro que conducen las aguas del Canal de Isabel II por el puente llamado del Morcillo se rompió, arrastrando las aguas una parte del ala Norte del puente, de 5 metros de largo por dos de alto.

A LAS OCHO DE LA NOCHE TELEGRAMAS DE FABRA.

Buenos Aires, 15.

Precio del oro en el día de ayer 450.

Londres, 15.

Un despacho de Terranova, recibido esta mañana, dice que no se confirma afortunadamente la noticia de la pérdida del grandioso vapor trasatlántico inglés *City of Rome*.

Paris, 15.

En las regiones meridionales se están terminando las vendimias, favoreciendo estos trabajos la buena temperatura de que actualmente se disfruta en Francia. Desgraciadamente la cosecha es una mitad menor que la ante-

rior, por efecto de los estragos que el mildew ha causado en muchos viñedos. En compensacion, la calidad es muy superior. Sin embargo, el comercio se mantiene á la expectativa y las operaciones hasta ahora son de poca importancia.

En Nantes la cosecha es bastante más superior de lo que se esperaba, habiéndose vendido ya algunas partidas á 110 francos, aunque el precio corriente de las buenas clases varia entre 95 y 100 francos.

En el mercado de Paris se han hecho algunas ventas de vinos nuevos de 25 á 28 francos los de Argelia y de 25 á 32 los de España.

En vinos viejos tambien se han despachado algunas partidas, pagándose los de Auvergne de 100 á 110 francos el hectolitro; los de Cher de 125 á 135 y los de Orleans de 90 á 100.

Vienna, 15.

En la Cámara de diputados de Hungría se discutió detenidamente la conducta de la policía de Buda-Pesth con motivo de los últimos sucesos allí ocurridos.

El gobierno en vista de las fundadas quejas formuladas por un diputado, dispuso el procesamiento de un agente de policía, que faltó de palabra y obra á un representante del país.

Paris, 15.

Es muy comentada en los altos círculos, la condena en rebeldía á cuatro meses de cárcel impuesta al príncipe Benjamin de Rohan, por haber abusado de un depósito que le fué confiado.

Berlin, 15.

Los periódicos ministeriales, insisten en que carece de fundamento el proyecto atribuido á Alemania de declarar exentos de derechos los cereales norte-americanos, en cambio de la libre importacion en los Estados Unidos de los azúcares alemanes de remolacha.

Vienna, 15.

El gobierno austriaco, deseoso de mejorar la situacion de las clases obreras, tienen en estudio varios proyectos encaminados á dicho objeto.

El primero, que se refiere á la construcción de barriadas económicas para trabajadores, será un hecho en breve, despues del acuerdo tomado por la Cámara de Diputados.

Paris, 15.

Se ha verificado la reapertura de las Cámaras francesas sin que haya ocurrido ningun incidente.

Se acordó aplazar las sesiones hasta el próximo lunes.

Londres, 15.

Segun los despachos de Buenos Aires fechados ayer, aunque la opinion pública acogió favorablemente la votacion del Senado Argentino desechando el proyecto relativo al curso forzoso del papel moneda, el precio del oro continúa subiendo, lo cual se atribuye á la difícil situacion económica porque atraviesa el país.

Ninguna de las medidas que para remediarla se intentan, dan resultado alguno. El oro ha llegado á un tipo que no se había visto en los días más angustiosos de la crisis bancaria de Buenos Aires.

Paris, 15.

Se dice que la suscripcion del empréstito ruso ha sido cubierta cinco veces.

Paris, 15.

Los ministros se han reunido en Consejo, ocupándose, entre otros asuntos, de la protesta formulada por los arzobispos de Reims y Aix y la del obispo de Angers, contra la prohibicion hecha á los prelados de abandonar sus respectivas diócesis sin la correspondiente autorizacion del gobierno.

El Consejo ha decidido aplicar todos los medios con que cuenta para asegurar el debido respeto á sus decisiones.

Paris, 15.

La Bolsa presenta hoy mejor aspecto. El 3 por 100 francés ha ganado 20 céntimos, y el 4 por 100 exterior español 35.

Paris, 15.

Aunque nada dice la nota oficiosa se asegura que el Consejo de ministros de hoy se ha ocupado en las tarifas de penetracion en Francia de los vinos españoles.

Creemos que si nuestro colega *La Iberia* recordase el artículo 114, párrafo 11 de la ley municipal, y el art. 9 del reglamento para el régimen interior de las comisiones, no daría importancia alguna á la alzada del Sr. Zuazo contra la presencia y presidencia del alcalde presidente en las comisiones municipales.

La iglesia parroquial de San José ha estado hoy muy concurrida, con motivo de venerarse en ella la capa que usó Santa Teresa de Jesús, cuya festividad conmemora hoy la Iglesia.

No es justo nuestro colega *El Imparcial* cuando se hace eco de determinadas quejas con motivo del arreglo parroquial de esta corte. Este se halla en un todo ajustado al Concordato y á la legislacion concordada; pero, como siempre que se hacen algunas reformas de importancia, no habrán dejado de resultar perjudicados intereses ó conveniencias particulares que podrían desechar la continuacion del *statu quo*, pero que no podían respetarse, porque no eran de estricto derecho y se oponian al arreglo parroquial.

Precisamente esta reforma, tan necesaria para los habitantes de Madrid, se ha llevado á cabo, premiando todos los títulos y servicios y todos los merecimientos de los sacerdotes de esta cor-

te, atendiendo á la mejor division parroquial, corrigiendo determinados abusos que no debían continuar, y respetando, en fin, hasta donde podia respetarse todo lo que, siendo digno de consideracion, no entorpeciese ni estorbaba la reforma.

Nuestro distinguido amigo el senador D. Fernando Puig, acaba de publicar en Barcelona un importante folleto titulado *El impuesto de Consumos. Consideraciones acerca de la necesidad de suprimirlo: su substitution.*

El solo título de este trabajo es tan expresivo que nos releva de todo juicio, obligándonos á limitarnos á señalar su aparicion. La competencia indiscutible de su ilustre autor, tantas veces demostrada en los escaños del Parlamento, en la prensa y en todos los círculos en que se trata de asuntos financieros, se ha puesto hoy al servicio de una causa tan generalmente seguida como es la supresion del impuesto de consumos; pero el Sr. Puig, hombre razonador y práctico, no se ha limitado á alzar su voz contra dicho impuesto, sino que ha demostrado plenamente sus perjuicios y señalado los procedimientos que habian de hacer posible su substitution. En limitadísimo número de páginas puede decirse que se encuentra condensada la más ruda acusacion de un sistema tributario que, como dice muy oportunamente el señor Puig, demuestra hasta qué punto es gobernable el pueblo español cuando lo tolera. Si la índole de nuestro periódico y los límites de que disponemos nos lo permitieran reproduciríamos con verdadero gusto este trabajo económico; pero ya que nos sea imposible hacerlo, recomendamos muy eficazmente la lectura y estudio del mismo á los aficionados á los problemas económicos.

La representacion de *Marta* en el teatro de la Zarzuela tuvo anoche una excelente interpretacion por parte de todos los artistas encargados de su desempeño, especialmente por la señora Ferrer y el Sr. Batlle, que fueron muy aplaudidos. La orquesta estuvo admirablemente dirigida por el maestro Baratta, que anoche dirigía por primera vez en Madrid y que se acreditó de excelente director, viéndose obligado á repetir la sinfonia entre grandes aplausos.

—Mañana viernes tendrá lugar en el teatro circo de Paris la primera representacion de la zarzuela en tres actos de los Sres. Campron y Arrieta, titulada *El dominó azul*, y en cuya obra toman parte las señoras Nadal y Carrillo, y los Sres. Montiano, Vazquez, Banquells y Senis.

—Por indisposicion del tenor señor Batlle se suspende la segunda representacion de la opereta *Marta*, anunciada para hoy en el teatro de la Zarzuela, poniéndose en su lugar *Campañone*, interpretada por la señora Ferrer.

Mañana viernes primera representacion de la ópera española del maestro Taboada, titulada *Raquel*, en la que toma parte la bellísima primera triple señorita Petrolani.

—Pasado mañana sábado se verificará en el teatro Lara el estreno del cuento en accion, en un acto, original y en verso, titulado *La camisa de Perico*.

—Mañana es la última función de la obra *Sin familia*, en el teatro de la Comedia, en la que tanto se distingue la señorita Ruiz y el Sr. Mario.

El sábado se verificará el estreno de *Un libro viejo*.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(EXTRANJERO)

Paris, 15 (3'40 t.). Exterior, 68-40.—Cubas, 465-00.—3 por 100 francés, 96-08.—Italiano, 90-40.

(NACIONALES)

Castellón, 15 (1'45 t.). En el término municipal de Peñiscola promovieron una reyerta seis vecinos, resultando todos ellos gravemente heridos. El juzgado entiende en el asunto.

Málaga, 15 (10 m.).

En una casa de la plaza del antiguo Circo de la Victoria, habitada por el pirotécnico titular Bernardo Sanchez, se declaró ayer tarde un violento incendio, que en pocos momentos tomó espantosas proporciones, propagándose con rapidez á cinco casas inmediatas.

Al poco rato se presentaron las autoridades y bomberos, pero resultaban ineficaces los trabajos para extinguir el fuego, á causa de la escasez y deficiencia del material de incendios.

El pirotécnico sucumbirá seguramente, por las graves quemaduras que ha sufrido. Su mujer fué sacada tambien con horribles lesiones.

A las siete de la noche fué, por fin, sofocado el incendio, y se procedió á extraer los cadáveres de un anciano paralítico, de 74 años, una niña de 13 y un niño de 13 meses, hijos ámbos del desgraciado pirotécnico.

El lugar del siniestro ofrecía un cuadro verdaderamente desolador, no oyéndose por todas partes sino gritos, lamentos y voces de socorro.

El incendio parece se ha debido á haberse inflamado la pólvora con que el pirotécnico preparaba cohetes y ruedas para las próximas fiestas de la inmediata barriada del Palo.

Todas las autoridades han rivalizado en serenidad y arrojo. La conducta

del gobernador, cuyas dotes de mando se pusieron ayer de relieve, mereció unánimes elogios. Su temerario arrojo le puso en peligro de ser aplastado por los trozos de la casa al derrumbarse. El alcalde se mostró incansable y muy oportuno en todas sus disposiciones.—*Aparici.*

Manresa, 15 (9'35 m.).

La cuestion pendiente entre el Ayuntamiento y los jesuitas, acerca de la nueva contrata del colegio de San Ignacio, reviste cada día mayor importancia y ha dado origen á una apasionada polémica entre los periódicos locales de todos matices, que se dirigen con tal motivo los más duros ataques. Créese que la designacion del padre Vigo, rector últimamente del colegio de jesuitas de Valencia, para sustituir al padre Ricart en el cargo de provincial de la compañía, contribuirá á que termine felizmente el conflicto. Los obispos de Menorca y de esta diócesis se interesan vivamente por los padres jesuitas.

Las fábricas de sombreros de esta ciudad están abiertas, pero trabajan en ellas únicamente algunos aprendices. Los huelguistas hasta ahora se muestran comedidos y en actitud pacífica.—*Marbrus.*

Valencia, 15 (10'15 m.).

A las dos de la madrugada se toco diana y á las cuatro salieron en tren especial para Paterna las tropas que han de asistir á las maniobras militares que comenzarán mañana entre Villamarchante y Liria, terminando el día 18. La fuerza montada salió por la carretera.

Dirigirá las maniobras el capitán general de este distrito, Sr. Daban.

El juez de campo de la brigada defensora es el general Ceballos, el de la invasora el general Aznar.

La primera está mandada por el general Gasco y se compone del regimiento de infantería de Guadalupe, del batallon cazadores de Alba de Tormes, dos escuadrones de lanceros de Sagunto, una batería de artillería del tercer regimiento Divisionario y otra de montaña.

Del mando de la segunda, ó sea la invasora, va encargado el general March. Se compone de los regimientos de infantería de Mallorca y de Tetuan, dos escuadrones de cazadores de caballería de Sesma, una batería del tercer Divisionario y una seccion de artillería de montaña.

La base de las maniobras es la siguiente: Un ejército avanza sobre Valencia por la carretera y ferrocarril de Castilla y al llegar á Chiva, destaca una columna compuesta de las tres armas para que se apodere de Liria, cuya ciudad es la llave del llano, por estar unida á la capital por dos líneas férreas. Esta fuerza llega hoy á Villamarchante por la carretera de Chiva, de cuyo punto dista cinco horas y allí tiene noticia de que en Liria se encuentra una columna enemiga, compuesta tambien de infantería, caballería y artillería. Al saber estos antecedentes, el general de la fuerza invasora se detiene en Villamarchante, alojándose en este punto y se prepara para realizar al día siguiente el paso del rio y ataque de la columna de Liria.

Todas las tropas visten traje de campaña y la dotacion de municiones, sin bala, es de 90 cartuchos por plaza en infantería, 40 la caballería y 40 por pieza la artillería.

Infinidad de personas se proponen asistir á estas maniobras utilizando los trenes de las líneas de via ancha y estrecha.—*Ferrando.*

Barcelona, 15 (4'20 t.).

Interior 4 por 100, 74-72.—Exterior 4 por 100, 75-65.—Amortizable 4 por 100, 88-25.—Cubas 1836, 104-50.—Cubas 1890, 97-25.—Colonial, 57-70.—Nortes, 61-30.—Almansas, 149-50.—Francias, 35-45.—Orenses, 13-35.—*Cabanellas.*

Noticias agrícolas y de mercados: *Albacete*.—Los cereales y productos animales permanecen firmes con tendencia á la baja.

Alicante.—El deseo de dar salida á los vinos antes de que espire el tratado vigente con Francia, hace que la oferta sea abundantísima y que los precios no puedan sostenerse.

Avila.—El mercado de cereales algo flojo, el de ganados regular. Los demás se hallan estacionados.

Budajoz.—La cebada se presenta con tendencia al alza. Hay muchas existencias de productos diversos.

Barcelona.—La vendimia toca á su fin en la costa y el llano; en otras comarcas no ha empezado.

El mercado de vinos sigue encalmado y vacilante el de cereales.

La comision provincial de Madrid, presidida por el Sr. Cortina, que desde que empezó á funcionar no ha dejado de trabajar en los diferentes asuntos de su cometido, continúa trabajando sin descanso á fin de llevar á la resolucion de la corporacion en pleno importantes acuerdos, de los que habrá de dar cuenta en las sesiones cuyo periodo se inaugurará el día 2 del mes próximo.

La comision provincial que habrá de ser nombrada en las primeras sesiones del segundo periodo semestral, en la Diputacion provincial de Madrid, la compondrán los Sres. D. Carlos S. Shaw, D. Domingo Negro, D. Eugenio

Cemborsain y España, D. Jerónimo del Moral, D. Julian Fernandez Argente, D. Juan Casuso, D. Lucas del Campo, D. Luis Garcia Marchante y D. Ricardo Fernandez Perez de Soto.

Las circunstancias excepcionales que reúnen la mayor parte de los referidos diputados hacen imposible vaticinar quién habrá de ser el vicepresidente de dicha comision, no obstante haber empezado ya á circular el nombre de algunos de ellos para el importante cargo. Por nuestra parte no citamos nombre alguno, porque todos son para nosotros respetables y dignos de ocupar tan distinguido cargo.

El Manzanares anuncia en el número de hoy que se ha iniciado la formacion de una sociedad ó partido que tiene por objeto pedir para Madrid leyes especiales que permitan el libre y amplio desarrollo de la capital de España.

Este partido se denominará *autónomo madrileño*; amparará todo pensamiento encaminado á mejorar las condiciones de la poblacion y admitirá en su seno á los vecinos de Madrid que acepten su programa sin exclusion de precedencias políticas.

Se encuentra en Madrid el alcalde-presidente del Ayuntamiento de la Habana.

Leemos en la prensa de Bilbao, que en un concierto organizado últimamente á favor de los damnificados por las inundaciones de Consuegra y Almería, obtuvo una gran ovacion la señorita Regina Garcia, discípula de nuestro querido amigo y compañero en la prensa el marqués de Alta-Villa.

En breve será adquirido por el Ayuntamiento, para el ensanche de la calle de Barrionuevo, la casa núm. 11 de aquella via.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comision de Beneficencia, ocupándose en despachar asuntos de pura tramitacion.

En la semana próxima comenzarán probablemente las obras de afirmado y reforma del paseo del Obelisco.

Resoluciones de Gracia y Justicia: Nombrando secretario judicial del distrito del Parque de Barcelona á don José María Antonio y Becerril, aspirante á la judicatura.

Idem escribano de actuaciones de Arcos de la Frontera á D. Juan Ramon Gil y Perez; de Ecija á D. Juan Priego y Navas.

Trasladando al juzgado del distrito del Centro de esta capital á D. Antonio Ponce de Leon, escribano de actuaciones más moderno del de el Sur.

Nombrando médico auxiliar de la administracion de justicia y del juzgado de Villajoyosa á D. Antonio Lloret y Mingot, médico forense.

Idem profesor auxiliar sustituto del laboratorio central de Medicina legal de esta corte á D. Angel Saez y Corona, licenciado en ciencias fisico-químicas.

Nuestro queridísimo amigo el diputado provincial D. Eugenio Cemborsain y España, ha tenido la desgracia de perder á su anciana y virtuosa madre.

Reciba nuestro cariñoso amigo la expresion sincera de nuestro sentimiento.

Segun noticias de Consuegra, el comisario regio ha enviado como delegado suyo á Urda, para reconocer los daños de este pueblo con motivo de la inundacion, al ingeniero Sr. Arce. El inspector general del cuerpo, Sr. Sanz, ha comenzado ya la nivelacion de la cuenca del Amarguillo, para los trabajos de encauzamiento del mismo. Es posible que una vez realizada esta obra, se construya un malecón de defensa y que se deje á uno y otro lado del río un espacio de 100 metros sin construcciones urbanas, para prevenir nuevos daños en caso de que la inundacion se repitiese.

Ayer se hirieron dos operarios de las obras, aunque no de gravedad afortunadamente.

El ingeniero Sr. Molini saldrá mañana para Toledo, á fin de arreglar asuntos particulares durante breves días, y á su vuelta, el comisario regio partirá para Almería.

El Sr. Navarro Reverter, delegado general del gobierno para la exposicion histórica americana é histórico europea ha dirigido á nuestros representantes en los diversos Estados americanos una extensa y notable circular ampliando las instrucciones que les tenia comunicadas para el envío á esta corte de los objetos procedentes de aquellos países que hayan de figurar en dicho certamen, y excitándoles nuevamente, á fin de que promuevan la mayor concurrencia posible de expositores.

El Sr. Cánovas del Castillo ha despachado hoy con S. M. la reina.

Mañana habrá Consejo de ministros presidido por S. M., á las once.

Mañana es esperado en Madrid el señor Sagasta, segun noticias de esta tarde.

El Sr. Cánovas del Castillo ha pasado la tarde de hoy perfectamente, y sin el recargo febril de los días anteriores.

El Sr. Romero Robledo ha visitado esta tarde á última hora al Sr. Cánovas del Castillo.

Ha llegado a Madrid el gobernador civil de la Coruña Sr. Linares Rivas.

En casa "i unde de Cárdenas, jefe del partido reformista en Córdoba, estalló anoche un petardo, sin que afortunadamente ocasionara desgracia alguna.

El Sr. Martos ha declarado en una visita que le hizo el Sr. Silveira que no ha variado en un solo punto la actitud política que mantenía al suspenderse las sesiones de Cortes.

Dentro de quince días se hallarán terminadas las casitas provisionales de Consuegra, cuya construcción inició el Sr. Castel, como delegado del gobierno y en las cuales, aun cuando reducidas, podrán albergarse todas las familias que á consecuencia de la inundación quedaron sin hogar.

Es de tanto mayor interés esta obra para aquella población, cuanto que sin estas casas caerían de las viviendas necesarias para el próximo invierno, puesto que las definitivas han de tardar algún tiempo y aun las del El Imparcial no podrán estar terminadas hasta dentro de seis meses, es decir, allá para abril ó mayo.

En los centros oficiales se niega todo fundamento á los rumores que hoy manifiesta El Imparcial suponiendo que se concederá la construcción de un ramal de ferrocarril desde el de Ronda á Algeciras hasta Gibraltar.

Ni el ministro de la Guerra ni ninguno de sus compañeros de gabinete han pensado en otorgar semejante concesión.

Segun telegrama, ha desaparecido la gravedad en la enfermedad del cardenal Vermeilan.

El general Sr. Martinez Campos ha visitado esta tarde al duque de Tetuán.

Esta tarde se han reunido en el Congreso los senadores y diputados de las provincias de Aragón con las comisiones que han llegado de Zaragoza y Huesca. Despues de convenir en las necesidades urgentísimas de aquella region, acordóse nombrar una comision que proponga lo más necesario y gestione lo que se convenga en una reunion que se celebrará mañana por la tarde. La comision ha quedado hoy designada y la componen el Sr. Santa Cruz por Teruel, el Sr. Cistué por Zaragoza, y el Sr. Naval por Huesca. No dudamos que serán atendidas por el poder público con el interés y la simpatía que despiertan aquellas provincias infortunadas.

FELIPE DUCAZCAL

Desde las primeras horas de la mañana empezó á circular por todo Madrid el triste rumor de haber fallecido el popular empresario de teatros don Felipe Ducazcal.

Los teléfonos de las casas particulares funcionaban dándose los dueños de las instalaciones la triste nueva.

Desgraciadamente el fallecimiento del querido hijo de Madrid se comprobó, y puede asegurarse que á las diez de esta mañana pocas personas eran las que no sabían el suceso, entregándose á toda clase de comentarios.

Personas ha habido que sostenían acentadamente que á las dos de la madrugada habían estrechado la mano á Felipe en algunos teatros de Madrid; otras que habían estado cenando con él en Fornos; otras, para manifestar lo inesperado de su muerte, aseguraban que á las tres de la madrugada habíale despedido en la Cibeles en ocasion de que el Sr. Ducazcal se dirigía á su casa. En fin, sería tarea interminable reseñar todo cuanto acerca de este particular han dicho las gentes.

Nada de esto es exacto. D. Felipe Ducazcal, desde hace veinte días próximamente, tenia la costumbre de retirarse á su casa todas las noches, lo más tarde, á las once y media.

Anoche lo efectuó á las once, despues de haber estado en el teatro de Apolo á gestionar cerca de sus compañeros de empresa la contrata de una corista llamada Blanca, á la que con mucho empeño habíasele recomendado un amigo íntimo suyo y á acordar el regalo que habia de hacerse hoy, en nombre de la empresa, á la esposa del maestro Chueca.

Poco despues de llegar Ducazcal á su casa habitación, en la calle de Alcalá, tomó chocolate y un vaso de leche y se acostó.

Cuando su señora llegó á su casa, de vuelta del teatro de la Princesa, encontró á Ducazcal dormido tranquilo y profundamente.

A las cuatro de la madrugada sintióse ligeramente indispuesto y pidió que le dieran un vaso de agua caliente para provocar el vómito. El agua le hizo el efecto que se proponía, pero no en la cantidad que deseaba, pues á pesar de ello sentía bastante peso en el estómago.

Serian las cuatro y media de la madrugada cuando el enfermo empezó á sentirse más indispuesto, encargando á su hijo Ricardo avisase á su médico, Sr. Berges.

A las cinco se vió acometido de unos pertinaz y poco despues en un acceso de aquella, dejó de existir el amigo de todos, Felipe Ducazcal, rodeado de su esposa y de su hijo.

Desde las nueve de la mañana la casa mortuoria se ha visto invadida por un gentío inmenso, figurando en primer término todos los actores y autores dramáticos de Madrid.

Las manifestaciones de sentimiento que hemos presenciado no pueden reseñarse.

Hombres mujeres y hasta pequeños dependientes de los teatros lloraban sin consuelo ante el cadáver, y todos los circunstantes referían entre sollozos los favores que habian recibido del popular hijo de Madrid.

A las diez de esta mañana fué vestido el cadáver con frac, siendo colocado en una magnífica caja forrada de zinc.

Es indudable que las ocho cintas que han de colocarse en el féretro han de ser disputadas por los muchos amigos del finado, y esto hace que no haya podido saberse ni se sepa seguramente hasta mañana, los nombres de los que han de llevarlas.

Cuéntase, y es un hecho, que cuando Ducazcal almorzó ayer con su familia, preguntó de sobremesa á su hijo y á un condiscipulo de este que les acompañaba, llamado D. Antonio Herraiz, donde estaba situada la casa de socorro mas cercana á la casa en que habita la familia de Ducazcal, por si alguna vez, como en otras ocasiones, era preciso avisar. Esta pregunta debe considerarse ciertamente como pura coincidencia con relacion al suceso, toda vez que Ducazcal gozaba de perfecta salud. Asi lo prueban las chanzonetas y donaires, que eran tan proverbiales en él, dirigidas anoche á algunos actores y empleados en el teatro de Apolo.

El sepelio se efectuará mañana á las tres de la tarde.

El cadáver será conducido al panteon de su propiedad en el cementerio de Santa María.

No puede precisarse el número, pero creese que las coronas que cubrirán la carroza pasarán de 40, pues al efecto son muchos los autores, actores y amigos particulares que se proponen particularmente rendir el último recuerdo de cariño y reconocimiento á su protector.

Las inmediaciones de la casa mortuoria á la hora en que escribimos estos apuntes (tres de la tarde) están cuajadas de gente.

Pasan de 20 los pliegos de papel que estaban llenos de firmas á la hora mencionada.

El entierro del popular empresario de teatros será seguramente un verdadero acontecimiento fúnebre.

El cadáver de Ducazcal será conducido á la última morada en el coche-urna de los Milicianos Nacionales Ve-

teranos, de cuya compañía era oficial abanderado.

El cortejo fúnebre pasará, probablemente por las calles de Alcalá, Sevilla, Príncipe, Plaza de Santa Ana, y del Angel, calles de Atocha, Espartaco, Mayor, Arco del Siete de Julio, Plaza Mayor, calles de Atocha, Relatores, plaza del Progreso, calles del Duque de Alba, de San Millan, Plaza de la Cebada, calle de Toledo al cementerio de Santa María.

Al pasar por la calle de Relatores, donde está establecido el Centro Instructivo del Obrero, de cuya sociedad era vicepresidente primero, se depositará en el féretro una corona y se unirá á la comitiva una comision de profesores y alumnos de dicho centro. Los balcones estarán enlutados.

En el teatro de Apolo esperará toda la compañía á la puerta el paso del cortejo. La orquesta ejecutará una marcha fúnebre, y la empresa y la compañía, despues de depositar cinco coronas en el féretro, se unirán á la comitiva.

Las coronas llevan las siguientes inscripciones:

A Felipe Ducazcal, Luis Aruej.—A Felipe Ducazcal, Enrique Arregui.—A nuestro compañero, la empresa del teatro de Apolo.—Los artistas del teatro de Apolo á Felipe Ducazcal.—La empresa del teatro Eldorado, de Barcelona, á Felipe Ducazcal.

La empresa del teatro de Apolo fijó esta mañana un aviso suspendiendo la funcion anunciada para esta noche, con motivo de la muerte de su compañero D. Felipe Ducazcal.

Tambien la ha suspendido la empresa del teatro Eldorado, de Barcelona, de quien Ducazcal era íntimo amigo.

El cadáver de Ducazcal, que no presenta señal alguna que denote sufrimiento en su última hora, está cubierto totalmente de flores naturales que han depositado las floristas de los teatros de Madrid.

El año 1882, cuando el desgraciado aeronauta capitán Mayer hacia sus ascensiones en el globo en los Jardines del Buen Retiro, Felipe subió con él dos veces, mas la tercera lo quiso efectuar montado en un banco y bebiéndose una botella de cerveza con su compañero de viaje. Todo estaba dispuesto, el Mongolfier hinchado y las amarras dispuestas para soltarlas. A Felipe le estaban atando las piernas á los pies del banco; el capitán Mayer andaba por allí dando las últimas instrucciones, de pronto sonó una voz que dijo «fúnebre!» los hombres que sujetaban el globo, creyendo que era á ellos, soltaron el aparato, el globo comenzaba á ascender y Felipe sin tener contrapeso en el banco, iba á dar la vuelta para ser arastrado por el Mongolfier corriendo peligro su vida, que el vea con gran serenidad perderse de un momento á otro, si no hubiera sido por la intervencion providencial del capitán Mayer, que viendo el peligro que corria su amigo, pudo milagrosamente coger un cabo de una cuerda que pendia del banco y asiéndose á ella subió al banco, que ya empezaba á deslizarse.

De esta manera pudo Felipe salvarse de una muerte cierta.

Entre los rasgos de constante generosidad que caracterizaban á Ducazcal, recordamos su vehemente disposicion para ser padrino en las bodas de todos sus amigos. De alguno de ellos, muy aplaudido como artista y muy popular, se cuenta que, como regalo de boda, le puso Ducazcal toda la casa.

En los tranvías, entre la gente obrera, en los pequeños comercios, en los portales, en todas las habitaciones, en todas las casas, en todo Madrid, la muerte de Ducazcal ha sido hondamente sentida.

Ayer estuvo á dejar una tarjeta en casa del Sr. Cánovas del Castillo. Hoy

el Sr. Cánovas disponia que se le avisara para recibirle, y en aquel momento supo el jefe del gobierno la noticia de la muerte de Ducazcal, que le afectó sinceramente, y dispuso en el acto que una persona de su intimidad pasara á participar su sentimiento á la familia.

Dícese que tenia el proyecto de extender sus actividades á Barcelona y que pensaba durante el próximo invierno trasladarse á aquella capital con su familia.

El parte de defuncion que puso la familia en la lista declaraba que habia muerto de una apoplejia.

Ducazcal ha muerto á los cuarenta y ocho años de edad, habiendo tenido desde su infancia en las cuestiones políticas notable participacion, siempre en defensa de las ideas liberales.

Antes de ocurrir la restauracion, se consagró á prepararla y servirla, mereciendo por sus actos más ostensibles la consideracion y el aprecio del malogrado rey D. Alfonso XII.

Fórmó en la Milicia Nacional desde que tuvo edad suficiente para ello, y en la actualidad figuraba en la compañía de Veteranos.

Su popularidad le valió el acta de diputado por Madrid, y en el Congreso utilizó cuantas ocasiones se le presentaron para trabajar en defensa de los intereses del vecindario.

Hoy, completamente alejado de la vida política, se dedicaba exclusivamente á sus empresas teatrales; pero con tan generoso carácter, que los teatros de Ducazcal estaban abiertos para todos sus amigos, y sabido es que todos los madrileños eran amigos de Ducazcal.

No tenemos noticias de la fortuna que haya dejado nuestro amigo. Suponemos que ha muerto pobre, porque hombres del carácter de Felipe no hacen nunca dinero.

Entre los actos de arrojo y de caridad sin límites que se refieren de Ducazcal, se cuenta lo que hizo constantemente por todos los perseguidos políticos, habiendo facilitado medios á los condenados á las penas más graves para ponerse en salvo. Mucho de esto realizó con los dispersos del 19 de setiembre de 1886, y últimamente tenia preparada la evasion del que fué brigadier Villacampa de acuerdo con el ya difunto padre Laforga. La sustitucion del general por el sacerdote estaba tan bien combinada, que solo pudo hacerla frustrar la resuelta oposicion de Villacampa á que se consumara el proyecto.

Ha tenido varios duelos, entre ellos uno con Paul y Angulo, en el que recibió un balazo en el oido derecho, alojándose la bala en el lado izquierdo del cuello de donde no se le pudo extraer, y con el proyectil dentro, ha vivido, sin haber sentido molestias en los veinte años próximamente que se contaban hasta ahora desde aquel suceso. De los otros lances salió con fortuna siempre.

Toda su vida puede decirse que la dedicó Ducazcal á servir al prójimo, y no reparó nunca, cuando se trataba de favorecer á alguien, si éste era amigo ó enemigo, sino que le favorecia instintivamente.

En las grandes calamidades prestóse siempre á los actos más heroicos y nada le arredraba ante el deseo de hacer el bien. Todo Madrid le recuerda haciendo comedias en el Español con sus compañeros de La Farmacia, á beneficio de los inundados de las provincias de Levante, cantando la zarzuela De verbena, en Felipe para los coléricos de Murcia, y pidiendo limosna por las calles con sus compañeros de la prensa, hace hoy un mes; para las víctimas de Consuegra y Almería.

Una coincidencia extraordinaria: hoy hace años que hallándose Ducazcal en Valladolid, por una broma hija de su festivo carácter, envió á sus amigos de

Madrid una esquila de defuncion en que se anunciaba la muerte de Felipe Ducazcal.

Felipe Ducazcal se encontraba dotado de bellísimo corazón, accesible á todos los entusiasmos y de una inteligencia clarísima y privilegiada. Su vida entera se halla formada de rasgos de abnegacion, de arranques de valor, de piadosas empresas, de iniciativas fecundas; su nombre se une lo mismo á los sucesos políticos de nuestra historia contemporánea, que á la vida literaria de los últimos años; y cuando en época muy reciente todavía, publicábase su firma al pié de curiosos artículos periodísticos, á nadie pudo extrañar la nueva fase del tipógrafo, empresario, aeronauta, miliciano, hermano de la Paz y Caridad, diputado y orador, organizador de toda índole de empresas, y ante todo y sobre todo, representación genuina del carácter madrileño en sus arranques, en sus osadías, en su caridad y aun en sus locuras, locuras que en ocasiones llegan á lo sublime, como la del Dos de Mayo de 1808.

Felipe Ducazcal sostuvo amistosas relaciones con todo el mundo; pudo tener adversarios, pero no conoció enemigos, y esta universal y merecida simpatía se traducirá indudablemente en la manifestacion de duelo que para mañana prepara á su cadáver el pueblo de Madrid.

¡Descanse en paz nuestro glorioso compañero!

AVISOS UTILES

PARIS MUNDANO.—Los parisinos ser consideran superior á todos los demás el «Cours Leoty». Para todos los países, por lejanos que sean, los pedidos son maravillosamente servidos por Leoty; 8, place de la Magdeleine. Basta con enviar un corsé bien hecho ó indicar las medidas, para recibir una maravilla artística, un corsé de brocado, raso, gasa de seda, cuti ó batista fina y elegante.

M.—Siempre el mismo.—J.

Tenemos el gusto de participar al público la gran exposicion de coronas naturales y artificiales expuestas en la casa de los Sres. Gurich y Burillo, calle de Cedaceros, 3.

Dicha casa ha hecho catálogos ilustrados para pedidos de provincias, resultando esto un gran adelanto para las personas ausentes de esta capital.

Y.—Si pienso en tí.—Escribeme.—S.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 15

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 14, DEL 15. Rows include Deuda perpetua, Idem id. pequeños, Idem id. nuevos, series G. y H., Idem id. fin corriente firme, Idem id. al 4 por 100 exterior, Idem id. pequeños, Idem id. nuevos, series G. y H., Deuda amortizable al 4 por 100, Idem id. pequeños, O. del T. de 5000 pts. al 5 p. 100, Billetes de Cuba de 1886, Idem id. de id. de 1890, Carpetas de Cuba de 1884, Idem al 3 y 1 por 100 amort., Anualidades de Cuba, Acciones del Banco de España, Idem id. no publicadas, Comp. arrendataria de tabacos, Cambios sobre plazas extranjeras, Paris 8 dias vista, Londres á la vista (libra esterlina) pesetas, Idem á 3 dias vista (idem) idem, Idem á 60 dias vista (idem) idem, Idem á 90 dias fecha (idem) idem, Berlin 8 dias vista (marco de 100 dineros).

Mercedo algo más sostenido. Paris, 68-21; despues, 68-80.

ESPECTÁCULOS PARA EL DIA 16

TEATRO DE LA COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.ª.—Serie 1.ª.—«De cuello vuelto»—Arte y corazón.—Sin familia. PRINCESA.—8 1/2.—F. 9.ª de abono.—T. 3.ª.—Dionisia.—Todo por el arte. ZARZUELA.—8 3/4.—Campana (1.ª y 2.ª acto).—Raquel. TEATRO-CIRCO DE PARISH.—8 3/4.—El dominó azul. LARA.—8 1/2.—Serie 1.ª.—T. 1.ª.—Niña Pancho.—El sueño dorado.—El señor conde.—Peñolas á la mar. APOLO.—8 1/2.—El monaguillo.—Certamen nacional.—El fantasma de los aires.—(Segundo acto de la misma). ESLAVA.—8 1/2.—El proceso del can-can.—(Segundo acto de la misma).—Gato encerrado.—El plato del día. ROMEA.—8 1/2.—Los interesados.—La gran vía.—Certamen nacional.—Crimen misterioso.—(Baile al final de cada acto).

TIEMEN SOLUTION DEL ANTERIOR. Medio dia era por flo, las doce daba el reloj, comiendo está con los grandes el rey Alfonso en Leon.

ALMANAQUE SANTOS DEL DIA 16 DE OCTUBRE.—San Galo, abad, y Santa Adelaida, virgen. Sale el sol á las 6 1/2; ponerse á las 5 1/4. CULTOS PARA EL DIA 16 Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Chamberi y continúa el novenario de Santa Teresa, siendo orador por la tarde el señor cura; despues procesion de reserva. En San Pascual hay jubileo perpetuo de Cuarenta Horas. En el Buen Suceso sigue la novena de Santa Teresa, siendo orador por la tarde el señor Pastor Just. En San José, id., el señor Sarmiento. En el Carmen sigue el novenario á Santa Teresa, predicando por la tarde el señor Sarmiento. En las Carmelitas de Santa Ana, sin sermón, á las cuatro de la tarde; por la mañana se hará fiesta á la Virgen del Remedio, siendo orador el señor García Cano. En las Salesas (paseo de Santa Engracia) empieza triduo á la beata Margarita de Alacoque; á las diez habrá misa con manifiesto y sermón, que dirá el señor Cárdenas; por la tarde, á las cuatro, vísperas y reserva. En las de la calle de San Bernardo tambien se cantarán vísperas. La misa y oficio divino son de San Francisco de Asis. Visita de la Certe de Maria: tal, 66.

CASAS DE SOCORRO En el día 14 se asistieron en las de esta capital 103 accidentados: 31 graves, 66 leves y 8 de pronóstico reservado. ENTERRAMIENTOS. En el día 14 se dió sepultura en los cementerios de esta capital á 42 cadáveres y 4 fetos. ESTADO ATMOSFERICO La temperatura maxima del día 14 en el Observatorio de Madrid fué de 23.2 grados; la minima, de 8.4. PASTILLAS ANTISEPTICAS AUDET Utiles á los cantantes, oradores, eclesiásticos y enfermos de la laringe. Eficaces para combatir los catarros de la garganta y recobrar el timbre de la voz; 4 pesetas caja en las boticas. Las Pastillas Antisépticas del gran doctor, como se llama la voz popular, no tienen las virtudes de las pastillas Antisépticas para curar la laringe, pero curan los catarros de la laringe, atribuidos á los resfriados, alherpes ó á otros humores. Son eficaces para calmar el estómago, quitar el dolor, favorecer la expectoracion y recobrar la sonoridad de la voz. Los sacerdotes, confesores, oradores, comerciantes, etc., hallan con estas pastillas inmediato alivio y pronta y franca curacion. De venta en las boticas. NUEVO ALAMBIQUE Con privilegio (s.g.d.g.) SISTEMA DERBY Medalla de Oro, Exp.º Uniq.º, Paris 1889. Para destilar Vinos, Orujos, Mielos, Cifas de Anís, Melasas, Mielos, Plantas, Frutas y toda clase de jugos y materias fermentadas. Produce, sin ninguna destilacion, aguardientes de alta y de superior calidad. 2000 Aparatos vendidos en 4 años. NUEVA MANERA DE DESTILACION del COGNAC y de los AGUARDIENTES y Tarifa ilustrada de Aparatos de Destilacion se mandan gratis por DERBY FILS AINE, inventur, 73, 75, 77, Rue du Théâtre, Paris.

El día 15 en Madrid ha sido templado y á intervalos cubierto. El termómetro del Sr. Graceli señalaba 13 grados á las siete de la mañana, 19 á las doce del día y 17 á las cinco de la tarde. El barómetro indica tiempo variable. VACUNACION MUNICIPAL El doctor Balaguer vacunará el día 16 de octubre á los pobres de la casa de socorro del distrito de Buena-ventura, directamente de la ternera, de diez á once de la mañana. El día 18 se han vacunado 19 en el distrito del Congreso.

EL SEÑOR DON FELIPE DUCAZCAL Y LASHERAS EX DIPUTADO Á CORTES POR MADRID HA FALLECIDO EN LA MADRUGADA DEL 15 DEL CORRIENTE R. I. P. Su desconsolado padre, su affigida esposa, su hijo, su madre política, hermanos y demás parientes, Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion de su cadáver que se verificará el 16 del corriente, á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria Alcalá, 77, al cementerio de la sacramental de Santa Maria en lo que recibirán favor. El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

